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PRIMERAS PLANAS 

 

 

BURLAN CORRUPTOS LAS MULTAS DE SFP 

 

MENOS PARA AUDITORÍA Y JUECES; MÁS A SEDENA 

 “NARCOINSURGENCIA” EN MÉXICO, INSISTE EU 

 

PRIVA EL DICTADO DE LOS PINOS EN EL PRESUPUESTO 2011 

 PODER JUDICIAL, IFE Y SALUD, LOS GANONES 

 EN EL NARCO, HASTA 35 MIL MENORES 

 APRUEBAN GASTO DE 3.4 BDP 

 

PAN, PRI Y PRD VOTAN JUNTOS PEF 

 MÁS DE 100 CAMBIOS AL PRESUPUESTO 

 DINERO PARA TODOS Y TODOS P’AL DINERO 

 ¡FUE ESPANTOSO! 
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RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Indican obstáculos a Plan de la OCDE 

Reforma: Las recomendaciones que emitió la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) para mejorar la calidad de la enseñanza en México, 
rompen con usos y costumbres del sistema educativo mexicano, afirmó ayer Silvia 
Ortega, rectora de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN). 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* En defensa de la educación superior.- Jesús Ortega Martínez 

Excélsior: Acota: “El asunto del financiamiento a la educación constituye un elemento 
central en las políticas de ese sector. Aparte de la insuficiencia de recursos, este rubro 
padece la reducción del gasto educativo y los criterios economicistas para su asignación. 
Esto ha derivado en la promoción y la adopción de políticas contrarias al derecho humano 
a la educación. Igualmente la escasez de recursos ha conllevado a asuntos como la 
privatización y la descentralización educativas”. (Pág. 22-A) 

 

SEP 

 

* Astillero.- Julio Hernández 

La Jornada: Señala: “Roberto Gil, a quien se considera el verdadero pollo de Calderón 
para el relevo de César Nava en el PAN, excluyó ayer al secretario de hacienda, Ernesto 
Cordero, de la lista de presuntos aspirantes a la candidatura de blanco y azul a la 
Presidencia. Según Gil, hay una quíntela viable: Alonso Lujambio, Josefina Vázquez Mota 
y los gobernadores ultraderechistas de Jalisco, Guanajuato y Morelos...”. (Pág. 6) 
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* Roberto Gil Zuarth destapó a cinco posibles aspirantes a la candidatura del PAN  

Impacto: El aspirante a la dirigencia del PAN, Roberto Gil Zuarth en visita por Hidalgo, 
‘destapó’ a 5 posibles aspirantes a la candidatura del blanquiazul para las elecciones 2012. 
Entre los que mencionó al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. (Pág. 10) 

* Litoral.- Vladimir Rothschuh 

Impacto: Acota: “Durante la premiación del XI Concurso Hispanoamericano de Ortografía 
2010, el responsable de la política educativa del país, Alonso Lujambio, señaló que `la 
lectura es el instrumento más poderoso de la inteligencia; la expresión es la posibilidad 
del lenguaje, como instrumento específicamente humano, es reflejo de la cultura y la 
diversidad humana`. Refirió Lujambio que la SEP realiza una importante labor de fomento 
a la lectura y ejemplo de ello es la promoción de los Estándares Nacionales de Habilidad 
Lectura, instrumento sencillo que indica a los padres de familia el nivel de habilidad de sus 
hijos para leer; así como la edición de 18 novelas cortas dirigidas a los jóvenes 
estudiantes, contenidas en la Colección 18 para los 18”. (Pág. 11) 

* La Créme de la Créme.- Eva Makívar 

El Financiero: Comenta que: “Frente a la violencia que enfrenta el país, el titular de la SEP, 
Alonso Lujambio, pidió a estudiantes de secundaria y bachillerato `no ceder` ante las 
redes del crimen organizado... (tsss, acotan, si la Santa Sede...). No es con las armas y la 
violencia sino con la energía de la educación como se puede ser libre, revolucionario e 
independiente’, dijo Lujambio durante la premiación del undécimo Concurso 
Hispanoamericano de Ortografía 2010... Bueh, no nos hagamos: en México se requiere que 
la política educativa sea menos política y mucho más de educativa porque si no... nomás 
nos estamos haciendo guajes”. (Pág. 51) 

* SEP pondrá en marcha concurso nacional para plazas de directores 

Reforma: La SEP prevé poner en marcha el concurso nacional de plazas de directores el 
próximo año. `Si nos aprueban el presupuesto, traeremos un recurso para el concurso de 
plazas que, por primera vez, lo estaríamos haciendo y sería un concurso de docentes en 
funciones de directores. Es decir, docentes que, después de una capacitación, pudieran 
concursar para ocupar esa plaza`, informó ayer el titular de la Unidad de Planeación y 
Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, Francisco Ciscomani.  
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Al término de su participación en un foro sobre propuestas de reforma educativa en 
México, realizado en la Universidad Iberoamericana, el funcionario destacó que el 
concurso de plazas para directores es un compromiso de la Alianza por la Calidad de la 
Educación. `El concurso de directores es un compromiso que está en la Alianza por la 
Calidad de la Educación. Vamos a utilizar, en este caso, dependiendo de los recursos que 
haya disponibles por parte de la Cámara de Diputados, para hacer un concurso en los 
mismos tiempos y en la misma logística del concurso de plazas docentes`, señaló”. Metro 
publica en su nota una foto donde aparece el secretario de Educación, Alonso Lujambio y 
en su pie acota: “La administración del Secretario de la SEP, Alonso Lujambio, pretende 
llevar la Alianza por la Calidad Educativa a los niveles de dirección”.  

En el mismo evento, María de Ibarrola, investigadora del Cinvestav, aseguró que 
cualquier reforma al sistema educativo debe pasar por reconocer la compleja realidad de 
quienes se dedican a la docencia, “tenemos a los maestros con plaza, pero también a los 
maestros que rentan plaza, a los interinos. Maestros con plazas de quienes fallecieron 
hace tiempo, maestros en Conafe, en telesecundaria. Tenemos maestros que, incluso, 
tienen contratos de trabajo por 15 días. También tenemos contratos por medio tiempo, 
por horas, por tiempo completo”, enlistó.  

Por su parte, David Calderón, director de Mexicanos Primero, aseguró que las reformas 
planteadas por la OCDE no se podrán llevar a la práctica si no se rompe con la 
bilateralidad (SEP-SNTE) en la definición de políticas educativas.  

El presidente de la Fundación para la Cultura del Maestro, Emilio Zabadúa, advirtió que se 
utiliza el debate educativo para golpetear al SNTE. “Si vamos a utilizar esta reforma de la 
calidad educativa para golpear a ese elefante que está en el salón, sin otro fin que 
desmantelar una organización social más en este país, pues entonces estamos hablando 
de otro tema, más bien político”. (Reforma 4 y 12-A, Metro 10) 

* Urge seguridad en centros escolares de Ciudad Juárez 

La Crónica: La comisión senatorial de Seguridad Pública analiza la propuesta de senadores 
del PRD para exhortar a los gobiernos federal y de Chihuahua a instrumentar un plan 
urgente de seguridad en los centros escolares de Ciudad Juárez, a fin de frenar y 
sancionar las extorsiones de que son víctimas profesores y padres de familia. De igual 
modo, solicitaron a los secretarios de Educación, federal y estatal, así como a la dirigente 
del SNTE, Elba Esther Gordillo, auxiliar a profesores y padres de familia para detener las 
extorsiones en los planteles educativos de la ciudad fronteriza. (Pág. 7) 
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* Reinauguran la sala principal del Palacio de Bellas Artes 

Excélsior: Luego de dos años de permanecer cerrada, la sala principal del Palacio de vallas 
Artes volverá a abrir sus puertas el 19 de noviembre próximo. El foro volverá a sonar 
como cuando fue inaugurado en 1934, el Himno Nacional Mexicano, interpretado por la 
Orquesta Sinfónica Nacional y el Coro del Teatro de Bellas Artes. A las 19:30 horas arranca 
la ceremonia inaugural, que como segundo acto tendrá la ejecución de Sinfónica India, de 
Carlos Chávez, que dará paso al ingreso del Presidente Felipe Calderón, y al secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio, acompañados de las titulares del Conaculta, 
Consuelo Sáizar y Teresa Vicencio del INBA”. (PP y 7-Comunidad) 

* Cámara de Diputados aprueba a la SEP incremento significativo 

El Financiero: Según lo aprobado hasta el cierre de edición del medio, la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, había aprobado para la SEP un incremento 
significativo, con 11 mil 534 millones 512 mil 690 pesos. Cabe destacar que a la Sedena le 
dejaron el gasto propuesto por el Ejecutivo, que fue de 50 mil millones de pesos.  

Reforma: La Cámara de Diputados también aprobó un presupuesto de 12 mil 71 millones 
de pesos para el rubro de cultura, informó la presidenta de la Comisión de Cultura, Kenia 
López Rabadán. Esta ampliación presupuestal benefició a instituciones como el 
Conaculta, INBA, INAH, Imcine, Cineteca Nacional y Canal 22. (El Financiero 5, El Universal 
Ocho Columnas y 4-A, Reforma 8-A y 21-A, Milenio 8,  La Crónica Ocho Columnas, El 
Economista 4, 4, El Sol de México 4-A) 

* Jaque Mate.- Sergio Sarmiento 

Reforma: Comenta que de acuerdo a las modificaciones que los diputados hicieron al 
proyecto de presupuesto del 2011 presentado por el Ejecutivo, “al sector educativo se le 
acordó un aumento de 8,476 millones de pesos, a pesar de que la SEP no ha podido 
terminar su plantilla de maestros, la cual deberá estar lista el 11 de julio de 2011. Mientras 
tanto seguiremos pagando sueldos a maestros que no existen o que no se presentan a 
trabajar”. (Pág. 14-A) 

* Nudo Gordiano.- Yuriria Sierra 

Excélsior: Señala que: “Al presupuesto, como cada año, le dan largas y se escudan en el 
calendario legislativo que ya quisiéramos aquellos que debemos cumplir con horarios. 
Escribo esto en el receso de la discusión y por ahora a la SEP le asignarán siete mil 639 
millones más que el año pasado, es decir, 218 mil millones 825 de pesos”. (Pág. 12-A) 
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* Dirigente del PRD en Guanajuato es maestro comisionado 

La Razón: Sin dar una sola clase, el dirigente del PRD, en Guanajuato, Miguel Alonso Raya, 
cobró más de 166 millones de pesos de enero a mayo de 2010 a las autoridades de 
Hidalgo, pues la sección XV del SNTE, lo incluyo como maestro comisionado. De acuerdo 
con la lista de maestros en comisión que aparece en la página de internet de la SEP, pese 
a tener dos plazas, en una de ellas no percibe salario. (Pág. 9) 

*¿Por qué se gasta mal en México?.- Alberto Azis Nassif 

El Universal: Comenta que: “El proyecto presupuestal que hizo el Gobierno Federal para 
el 2011 es una expresión del modelo económico al que está sometido el país desde hace 
30 años: mucho control, pero poca efectividad. Así lo indica un estudio publicado sobre 
cómo se gasta y los resultados son bastante negativos. Por ejemplo en materia de salud y 
educación se ha aumentado el presupuesto de programas como Caravanas de Salud y 
Escuelas de Calidad, en este último la SEP indicó ‘que falta un diagnóstico actualizado de 
escuelas urbano-marginales y sus problemas’”. (Pág. 21-A) 

* Murmullos 

El Sol de México: Señala: “Lo presume la SEP: Como parte de los festejos que el Gobierno 
Federal preparó para conmemorar el Centenario del Inicio de la Revolución Mexicana, 
desde el pasado jueves 11 de noviembre se realiza en el Zócalo el espectáculo Yo, México, 
evento que ha llevado a miles de espectadores a realizar un viaje por la historia nacional 
mediante la proyección de imágenes de video de 270 grados en las fachadas de los 
edificios que rodean la plaza y que se convierten en una especie de pantalla. La SEP 
informó que tendrá una función diaria a las 21: 00 horas, hasta el próximo 23 de 
noviembre”. (Pág. 2-A) 

* Murmullos 

El Sol de México: Menciona que: “Desde hoy 16 y hasta la noche del 20, la Comisión 
encargada de los festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la 
Revolución Mexicana del Senado de la República, realizará diversos eventos para 
conmemorar los 100 años del inicio de la lucha armada en México. Este día el patio 
central del Senado de la República será presentado el libro: Impacto de la Revolución 
Mexicana, que fue coordinado por la historiadora Patricia Galeana, mañana presentan el 
libro: Retrato a dos tintas, Imaginario de la Revolución Mexicana, de Elisa García Barragán. 
Y con esto se cierra el ciclo. ¿A usted le quedó algún recuerdo?” (Pág. 2-A) 
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* Las Cartas de Alazraky.- Carlos Alazraki 

La Razón: Publica una misiva dirigida a la Revolución, en la que señala: “Han pasado ya 
100 años desde que naciste y tal parece que no ha habido ningún cambio. Ahora hay un 
partido en el poder, me refiero al de Acción Nacional. Sí este partido no simpatiza 
contigo, pero para su desgracia te tiene que celebrar. Sí, a este mismo partido le tocó 
festejarte y como gran evento proyectaron unas películas en diferentes edificios de la 
ciudad. Una verdadera tomadura de pelo y un evento para justificar que todavía existes. 
También te puedo platicar que en estos últimos 100 años no han pasado grandes cosas. 
Nuestra educación es un asco; la mayoría de nuestros políticos están sordos o mudos”. 
(Pág. 13) 

*¿Enmendarle la plana al escultor?.- Rubén Martínez Cisneros 

El Financiero: Comenta que: “Se diga lo que se diga, lo cierto es que El Coloso resultó ser 
Benjamín Argumedo, por más que las autoridades de la SEP se empeñaron en desmentir 
al creador de la polémica mole: el escultor Juan Carlos Canfield”. (Pág. 53) 

* Botica.- Jorge Meléndez Preciado 

El Financiero: Comenta: “Genial. Luis Humberto Soriano tiene dos burros: la hembra Alfa 
y el macho Beto. En los lomos de esos animales va una biblioteca rodante que llega a los 
sitios más apartados de Colombia y enseña a los chiquillos lo mismo las vocales que los 
juegos de imaginación aparentemente desmesurados: cómo hay naciones con hielos 
permanentes. Los niños festejan y elucubran acerca de mil cuestiones, pero van 
entendiendo que la vida está, claramente, en muchas partes. El programa se ve en 
YouTube; sitio: Biblioburro, y la entrevista con el gran Soriano en Malpensante. ¿Y la SEP y 
el Conaculta?”. (Pág. 54) 

* Ventanilla Digital Mexicana de Comercio Exterior 

El Financiero: A fin de concretar el proyecto de digitalización de los procedimientos y 
trámites de importación y exportación, el Ejecutivo prepara un decreto presidencial 
donde establecerá los tiempos en que se implantará la Ventanilla Digital Mexicana de 
Comercio Exterior, que se estima operará en su totalidad hasta mediados de 2012. En el 
proyecto de decreto se explica que las diferentes dependencias y entidades 
gubernamentales adoptarán una `arquitectura de redes informáticas, abiertas, 
compatibles e interoperables`. De manera progresiva compartirán información la 
Secretaría de Economía, SHCP, SAT, Sedena, Semarnat, Sagarpa, Salud, Sener y la SEP, así 
como el INAH, INBA y la Profepa. (Pág. 18) 
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* El Universal reúne opinión de historiadores mexicanos 

El Universal: El periódico El Universal reúne la opinión de historiadores mexicanos a un 
siglo del inicio de la Revolución y coinciden al decir que los objetivos que motivaron el 
movimiento armado están pendientes. Lorenzo Meyer afirma que el país no tiene idea de 
hacia dónde se dirige. Jean Mayer considera que a un siglo de distancia ya se puede 
distinguir con tranquilidad lo positivo y lo negativo de la lucha. Felipe Ávila advierte que 
persisten muchos resabios de autoritarismo, corporativismo y de privilegios. (PP y 11-A) 

* Monografía sobre la situación actual del país 

Excélsior: Publica una monografía sobre la situación actual del país en varios rubros, tales 
como educación y salud, con motivo de los 100 años del inicio de la Revolución Mexicana 
y señala que aproximadamente 60 por ciento de niños viven en pobreza extrema, 2.6 
millones de personas permanecen desempleadas y la esperanza de vida promedio es de 
75 años, mientras que en las zonas indígenas no es ni de 60 años. (Pág. 20-A) 

* Hiel y miel.- Tere Vale 

La Crónica: Comenta que: “De gran nivel el Coloquio sobre Educación y Cultura a 100 años 
de la Revolución organizado por la Comisión de Publicaciones y Divulgación del CEN del 
PRI. Entre los destacados ponentes: Emilio Zebadúa, Gilberto Guevara Niebla—muy 
incisivo sobre el papel del SNTE en el contexto nacional—Miguel Limón Rojas y Miguel 
González Avelar—ambos ex secretarios de Educación, explicando de la difícil situación 
actual de la educación en México, Diodoro Guerra—ex director del IPN, comentando 
ciencia y tecnología como asignaturas pendientes del siglo XXI—; y hablando de cultura: 
Julio Patán, Eduardo Matos Moctezuma—brillantes como siempre—Rafael Tovar y de 
Teresa y Nicolás Alvarado como moderador inmoderado. En fin, banquete de incisivos 
comentarios. La inauguración a cargo de Beatriz Paredes, tan inteligente como 
siempre… “. (Pág. Dos Opinión) 

* Impronta Revolucionaria.- Ricardo Monreal Ávila 

Milenio: Señala: “Una de las preguntas que han acompañado las celebraciones del 
bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, es la siguiente: 
¿existen las condiciones para otra revolución armada en nuestro país? La pregunta no es 
ociosa, tampoco impertinente ni fuera de contexto, sobre todo si consideramos que el 
país atraviesa actualmente una crisis sistémica similar a las que hace 100 y 200 años 
devinieron en sendos estallidos sociales. México es un país con altos índices de pobreza, 
marginación y desigualdad.  
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Este es un entramado natural que alentaría de manera natural un estallido social 
generalizado o una salida revolucionaria y armada a una crisis sistémica como la que 
padecemos”. (Pág. 15) 

* Interludio.- Román Revueltas Retes 

Milenio: Comenta: “El próximo sábado celebraremos el centenario de un curioso 
movimiento: por lo general, los levantamientos contra la tiranía se terminan cuando el 
tirano deja el escenario. Pues bien, la Revolución mexicana comenzó luego de que 
Porfirio Díaz abandonara el mando y de que se celebraran elecciones libres y justas: 
nuestros caudillos, tan aclamados y tan sacralizados en los libros de texto (por cierto, 
repito en automático un maridaje de terminajos que, de pronto, me brinca: fuera de los 
libros de imágenes, ¿hay libros que no sean de texto?) no se acomodaron a la realidad de 
la democracia y no se les ocurrió mejor cosa que romper el orden establecido y comenzar 
a matarse entre ellos. Al final, un país que se había ya adentrado en una modernidad tan 
injusta socialmente como solvente en el terreno del desarrollo quedó absolutamente 
devastado”. (Pág. 47) 

* Exposición Sol y sombras de la fotografía moderna mexicana 

La Jornada: Los fotógrafos mexicanos Agustín Jiménez y Luis Márquez notables 
representantes de la vanguardia histórica que surgió durante la posrevolución son 
rescatados del anonimato ante el público parisino gracias a la exposición Sol y sombras de 
la fotografía moderna mexicana: Manuel Álvarez Bravo, Agustín Jiménez y Luis Márquez. A 
mediados de los años 20 del siglo pasado, los tres trabajaron en la SEP. (Pág. 4) 

* La revolución Olvidada.- Marco Rascón 

La Jornada: Comenta que a 100 años de una de las revoluciones más importantes del siglo 
XX nuestros postulados “son el atraso, la apatía, la vieja demagogia priísta ahora 
extendida a toda la política. Han cambiado tanto las cosas, que los 100 años de la 
revolución ahora ya no se celebra el 20 de noviembre, sino el 15. El desfile ya no es 
deportivo y social para enseñar los avances de salud, alimentación o empleo, sino para 
enseñar el armamento que no ha disuadido a los promotores de la violencia”. (Pág. 22-
Opinión) 
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* Pesos y Medidas.- Francisco J. Núñez de la Peña 

El Economista: Menciona: “¿Para qué se celebra un acto que generó, en primer lugar, 
destrucción y muerte? ¿Quiénes festejan una revolución: los revolucionarios o los 
revolucionados?” (Pág. 55) 

* Cartón Centenarios Evaluados, se acerca la fecha de su cumpleaños….- Magú 

La Jornada: Dibuja a unos revolucionarios convertidos en un montón de huesos, 
devorados por los gusanos, con gorro, bigotones y uno de ellos con un caballito de 
tequila en la mano diciéndole al otro: “Y nuestros huesos ni quien los saque a pasear”. 
(Pág. 5) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* SEP impartirá educación sexual integral a adolescentes 

Milenio: De acuerdo con el Censida, de los 220 mil casos de personas que viven con VIH 
en México, alrededor de 84 por ciento ignora que porta el virus y casi mil 800 son 
indígenas que no conocen los condones, y menos aún acceden a los servicios de 
atención. La Secretaría de Salud informó que durante 2010 se otorgaron antirretrovirales 
a 35 mil 749 personas, con un costo superior a los mil 600 millones de pesos, y sólo se 
presentaron 22 inconformidades por falta de medicamentos al momento de presentar la 
receta y en menos de 72 horas se les otorgó, aseguró el secretario técnico del Censida, 
José Antonio Izazola. Además, la SEP informó que con la colaboración del IMSS se 
impartirá educación sexual integral a adolescentes en más de 6 mil planteles educativos y 
se darán condones a quienes los soliciten. (Pág. 37) 

* Modelo de Atención a Niños y Jóvenes con Capacidades y Aptitudes Sobresalientes 

La Jornada: Fue durante 1985 cuando se implemento en el país el Modelo de Atención a 
Niños y Jóvenes con Capacidades y Aptitudes Sobresalientes. Gabriela de la Torre, 
responsable de Atención Educativa a niñas, niños y jóvenes con aptitudes sobresalientes 
y/o talentos específicos del Programa Nacional de Fortalecimiento de la Educación 
Especial y de la Integración Educativa, impulsado en el sexenio pasado, señala que 
actualmente se trabaja con un modelo sociocultural para la atención de esta población.  
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De la Torre explica que, para la SEP, el alumno con aptitudes sobresalientes es aquel que 
destaca significativamente de su grupo social y educativo y requiere de un contexto 
favorecedor para desarrollar su potencial en su beneficio y el de la sociedad. En el caso 
del talento, éste se refiere al alumno con ciertas competencias que lo capacitan para 
desempeñarse exitosamente en un campo específico del actuar humano, como arte o 
deporte”. (Pág. 41) 

* Necesario iniciar una revolución educativa 

El Economista: Para no sufrir el desempleo después de concluir sus estudios, los jóvenes 
deben acercarse a carreras vinculadas a la innovación, la ciencia y el conocimiento como 
son las ingenierías, aseguró el secretario de Educación del DF, Mario delgado. Para evitar 
el abandono escolar, abatir el crecimiento del número de ninis y evitar que estos jóvenes 
terminen en manos de la delincuencia, el titular de la Secretaría de Educación del DF 
aseguró que se debe otorgar una beca como se hace en el DF con el programa Prepa Sí, 
también aseguró que es necesario iniciar una revolución educativa que permita a los 
estudiantes acceso a una educación de calidad y a obtener un empleo. (Pág. 44) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* La corrupción evade multas 

Reforma: De las multas que ha impuesto el gobierno federal  a funcionarios corruptos o 
por los daños causados al erario, las autoridades sólo han logrado cobrar el 0.18 por 
ciento. De 40 mil 629 millones de pesos que la Secretaría de la Función Pública –antes de 
la contraloría-ha fijado en multas a funcionarios durante los últimos 18 años, ha cobrado 
74 millones. Más de la mitad de ese monto ha sido recuperado en los últimos cuatro 
años. Alfonso Sáenz, director de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la SFP, 
reconoce el bajo nivel de recuperación. (Ocho Columnas) 

* Sigue en discusión Presupuesto 2011 

La Jornada: En acuerdo de todas las fuerzas políticas de la Cámara de Diputados se 
aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 con un monto de 
3 billones 438 mil 895 millones 500 mil pesos. Los escasos críticos del decreto advirtieron 
que el Poder Legislativo se lastimó por migajas; somos un poder ratonero. 
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Al cierre de la edición de este diario, la discusión continuaba con las propuestas de 
adición y modificación en lo particular del dictamen. Las reservas presentadas por 
diputados sumaban 81, que terminarían de desahogarse esta madrugada. (Ocho 
Columnas y 5) 
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PROTEGEN ESCUELAS DE LA GAM CON CHALECOS Y EQUIPO 

DE RADIOCOMUNICACIÓN 
 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 

Para garantizar la protección e integridad de los alumnos de educación básica, la 
delegación Gustavo A. Madero entregará a los padres de familia de 100 escuelas chalecos 
de protección y equipo de radiocomunicación, con clave especial conectada a la Dirección 
de Seguridad Pública de esta demarcación. 

Con ello, dijo el jefe delegacional de esa demarcación, Víctor Hugo Lobo Román, 
“pretendemos disminuir los altos índices delictivos en los planteles educativos de las 
colonias con mayor inseguridad”. 

Destacó que con esta entrega de 10 chalecos de protección y equipos de 
radiocomunicación pretenden detectar de inmediato el punto exacto de donde se recibe 
la alerta, para que los cuerpos de seguridad y de rescate puedan arribar lo antes posible 
para brindar el apoyo. 

Explicó que la selección de las escuelas se hará con base en las propuestas que hagan los 
jefes de Sector de Seguridad Pública de la delegación, porque son los que identifican con 
precisión los puntos de mayor riesgo. 

Manifestó que afuera de casi todos los planteles educativos se cuenta con videocámaras 
de seguridad para monitorear lo que ocurre durante la entrada y salida de clases.  

Dijo que entre las medidas de seguridad que se han reforzado están programas 
específicos para orientar a los padres de familia, al personal académico y a los propios 
estudiantes.  
 
Los programas son: “PreveGAM Escolar” y “Prevenir es actuar”, que consisten en ofrecer 
pláticas, talleres y sociodramas de prevención en temas como violencia intrafamiliar, 
prevención de adicciones, violencia entre alumnos, también conocida como bullying, 
sexualidad, anorexia y bulimia en escuelas de nivel básico. 
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DEBE INVERTIRSE EN EDUCACIÓN, NO EN LA GUERRA 
CONTRA EL CRIMEN 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 
 

Ante los pocos resultados de la 
estrategia en la lucha contra el crimen 
organizado y el narcotráfico, así como la 
creciente canalización de recursos a 
esta guerra, “que lejos de ayudar sólo 
ha acentuado el problema”, el 
secretario de Educación del DF, Mario 
Delgado, sugirió que éstos y otros 
recursos mejor deberían destinarse al 
apoyo para la educación, para obtener 
mayores beneficios sociales.  

Incluso, anunció que el jefe del gobierno 
capitalino, Marcelo Ebrard, insistirá ante 

el Congreso de la Unión y a diversas instancias del gobierno federal para que la educación 
básica en el país “sea de 12 años –y no nueve, como es actualmente–, para disminuir las 
posibilidades de que los jóvenes caigan en actividades antisociales o en niveles de 
pobreza”. 

Durante la inauguración del Tercer Congreso Internacional de Educación Media Superior 
y Superior, “Construyendo sociedades del conocimiento para un futuro sustentable”, al 
que asistió en representación de Ebrard, el encargado de la política educativa en el DF 
destacó que la falta de educación y oportunidades para los jóvenes “ha permitido que 
sean el 30 por ciento de las bajas de la actual guerra contra el narcotráfico”. 

Por ello, comentó que es urgente que el sistema educativo del país cuente con los 
elementos necesarios que permitan retener a los niños y jóvenes en el interior de las 
aulas, lo cual se puede lograr orientándolos a estudiar carreras que les garanticen su 
inserción en el mercado laboral.  

 

 

FORMACIÓN. EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN LE 

APUESTA A LA PREPARACIÓN DE LOS JÓVENES. FOTO: 
NOTIMEX  
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Insistió que ante el fenómeno de abandono de escuelas que se registra en el nivel medio 
superior, es necesario cuestionar y replantear ese sistema educativo, porque ahí es 
donde a nivel nacional están desertando más jóvenes. 

“Tenemos que repensar seriamente en la educación media superior para hacerlo más 
atractivo para vincularlo con cuestiones que están moviendo a los jóvenes, como el tema 
de la sustentabilidad ambiental, el de la tecnología y el tema de la formación de 
ciudadanía”. 

Destacó que de los 28 millones de jóvenes entre 15 y 29 años de edad, sólo 43 por ciento 
estudia y un 28 por ciento está incorporado al mercado laboral, pero el resto son los 
llamados ni-ni, “que ni estudian ni trabajan”, lo que muestra la necesidad de aumentar la 
capacidad para retenerlos. 

Uno de esos programas a nivel nacional, dijo, podría ser el de “Prepa Si”, que se aplica ya 
en la ciudad de México y que ha impedido que 120 mil jóvenes abandonen las aulas.  

“Estos jóvenes esperan y demandan atención especial del gobierno, y las autoridades 
esperan oportunidades para desbordar su energía creativa y productiva”, refirió. 

Agregó que es importante aplicar las nuevas tecnologías de la ciencia y el conocimiento 
para hacer más atractiva la enseñanza y tener la capacidad de retener a un mayor 
número de jóvenes en el interior de las aulas, para hacer de ellos estudiantes con mejores 
capacidades de entendimiento. 

En este sentido, dijo que es necesario vincular a los jóvenes y orientarlos a carreras que 
les garanticen su inserción al mercado laboral, es decir, aquellas que se encuentren 
ligadas a la ciencia, la innovación y el conocimiento. 
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“TENEMOS QUE VIGILAR QUE LA TECNOLOGÍA NO DESTROCE 
A LA INDUSTRIA EDITORIAL” 

JUAN CARLOS TALAVERA 

 

“No hay que preocuparse por la 
desaparición del libro como soporte de 
papel, aunque de momento existe 
mucho ruido en torno a los soportes 
tecnológicos, aunado a que estos aún 
son inaccesibles a la mayoría de 
nuestras comunidades”, apuntó en 
entrevista Nubia Macías, directora de la 
Feria Internacional del Libro (FIL) de 
Guadalajara, la cual se llevará a cabo del 
27 de noviembre al 5 de diciembre. 

Además, comprar un iPad o un Kindle es 
prácticamente inaccesible para el 70 por 
ciento de los mexicanos, agregó. 

“De momento el soporte digital es muy 
caro para cualquier ciudadano y por lo 
tanto las alternativas para el soporte 

digital son complejas”. Incluso, refirió, que es tan raro y complejo como utilizar el 
teléfono celular para leer. 

Por otra parte, manifestó que con el ingreso de la tecnología al mundo del libro, un punto 
a cuidar serán los derechos de autor. “Tenemos que vigilar que la tecnología no destroce 
a la industria editorial, ni privilegiar el soporte por el contenido ya que el mercado libre y 
salvaje tampoco le conviene al autor”, abundó Nubia Macías. 

 

 

 

 

Fomento. Incentivar la lectura sería un posible 
generador de cambio social desde diferentes 
ángulos, refiere Nubia Macías. Foto: Marco 
Rosales  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/10 CULTURA 36 

 

Aseguró que lo más prudente es impedir que suceda a los libros lo que a la industria de la 
música. “La gente asumió que la música debía ser gratuita”. Sin embargo,  “si pagamos 
por los productos es porque tienen un proceso de producción que hay que pagar, la 
música y los libros también cuentan con un proceso de generación y creatividad que 
debemos pagar”.  

Mencionó además que en la FIL de Guadalajara habrá una mesa sobre nuevas 
tecnologías, dirigida a prensa y a los profesionales del libro, para conocer los avances en 
Hispanoamérica. 

CAMBIO SOCIAL. En el marco del inicio de la FIL, su directora recordó que se necesitan 
más decisiones del Estado mexicano para incentivar de forma permanente la lectura, 
“hasta convertirla en un posible generador de cambio social desde diferentes ángulos”. 
También se requieren, dijo, más campañas y la posible réplica del modelo de la FIL, como 
festival cultural en otros estados del país, para captar nuevos públicos y generar más 
lectores. 

A esto sumó la responsabilidad de la familia en la formación de lectores. “No se puede 
convertir a un niño en lector cuando sus padres nunca tienen tiempo para leer, si acaso 
les da flojera o simplemente no les gusta, o cuando simplemente encienden la televisión 
para que el niño no esté inquieto, en vez de buscar la posibilidad desde un libro”. 

Nubia Macías puntualizó también que se deben reproducir librerías y accesos fáciles a 
éstas. “Recordemos que este país tiene muchos desequilibrios y las librerías no son la 
excepción. El acceso a los libros para muchas comunidades de este país aún es 
prácticamente inexistente”. 

“Esperemos que con la ley del libro sea más sencillo que los empresarios que quieran 
invertir en librerías, puedan hacerlo”, añadió. 
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CON PIES Y CABEZA: 
 

INSTALAN CALEFACTORES/CALIENTAN LAS AULAS 
 

La Secretaría de Educación, Cultura y Deporte de Chihuahua inició la instalación de mil 
300 calefactores dentro de los planteles educativos en donde, por su ubicación 
geográfica, registran bajas temperaturas. La finalidad es que los alumnos tomen clases en 
sus aulas con una temperatura cálida. 
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JESÚS ORTEGA MARTÍNEZ 
EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR 

El Presupuesto preveía una disminución del gasto educativo respecto al 
total neto federal, al pasar de 15.8 a 15.5 por ciento 

 

El asunto del financiamiento a la educación constituye un elemento central en las 
políticas de ese sector. Aparte de la insuficiencia de recursos, este rubro padece la 
reducción del gasto educativo y los criterios economicistas para su asignación. Esto ha 
derivado en la promoción y la adopción de políticas contrarias al derecho humano a la 
educación (mecanismos restrictivos de admisión, cobro de cuotas y colegiaturas e 
imposición a las instituciones de buscar fuentes alternas de financiación por necesidad, 
etcétera). Igualmente la escasez de recursos ha conllevado a asuntos como la 
privatización y la descentralización educativas. 

En ese sentido, el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2011 (PPE) presentado por el 
Ejecutivo federal muestra una gran insensibilidad respecto a la educación, especialmente 
hacia las instituciones de nivel superior. 

El Proyecto de Presupuesto de Egresos enviado a la Cámara de Diputados por el 
Presidente de la República preveía una disminución del gasto educativo respecto al total 
neto federal, al pasar de 15.8 a 15.5 por ciento. Asimismo, el gasto educativo federal 
respecto del Producto Interno Bruto (PIB) disminuye una décima de punto al bajar de 3.8 
a 3.7%, lo que contraviene a lo dispuesto en la Ley General de Educación, de alcanzar 8% 
del PIB en ese gasto. 

En lo que a educación superior y posgrado específicamente se refiere, el proyecto 
presupuestal del Ejecutivo federal significa una disminución de 0.7% real con respecto a lo 
aprobado para 2010. Nominalmente, a pesos corrientes, el presupuesto para educación 
superior aumenta en dos mil 785 millones de pesos pero, a pesos de 2001, disminuye 601 
millones. Lo anterior significaría que el gasto por alumno de educación superior pública 
disminuiría de 47 mil 939 a 45 mil 227 pesos. 
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Ante esta situación, los legisladores federales del PRD, partiendo de que es posible 
ampliar el presupuesto en esta materia, han presentado varias proposiciones para 
instituciones de educación superior. Entre las propuestas destacan ampliaciones para el 
Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Autónoma de Chapingo, la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México, la Universidad Autónoma de Guerrero, la Universidad 
Autónoma de Sonora y la Universidad Autónoma de Zacatecas, entre otras. 

Desde nuestra visión, las instituciones de educación superior son estratégicas para el 
desarrollo económico, social y cultural de México, así como para el fortalecimiento de la 
soberanía nacional. La viabilidad en el futuro del país depende en gran medida de las 
universidades públicas, de la formación de nuevos profesionales de calidad y con un 
fuerte compromiso social, en la investigación y el desarrollo. 

Consideramos urgente reconocer el lugar prioritario de la educación superior en la 
política de desarrollo y asignar a las instituciones en este rubro el papel de centros 
orientadores de la investigación científica nacional, conectada con la investigación 
internacional según las necesidades globales del país. 

Por ello, el poder público debe cumplir con su responsabilidad canalizando a las 
instituciones públicas de educación superior los recursos necesarios y suficientes para 
realizar con excelencia sus labores, sin mayor condicionamiento que la transparencia y la 
rendición de cuentas en el manejo de los mismos. 

*Presidente nacional del PRD 
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ESE RELOJ DESCALIBRADO 
Al Presupuesto, como cada año, le dan largas y se escudan en el calendario 
legislativo que ya quisiéramos aquellos que debemos cumplir con horarios 

El pan nuestro de cada año, de cada vez que el acuerdo se convierte en fantasma, de 
cada vez que el retraso se vuelve excusa y cada vez que al reloj le faltan horas. De nuevo 
es el Congreso y su muy cotidiano aplazamiento de sesiones, porque parece ser el único 
tema donde están de acuerdo. Fernández Noroña salió a decir que, posiblemente, 
después del receso, si la sesión se efectuaba, les llevaría horas y que la madrugada los 
alcanzaría. Escribo esto justo en el receso, en estas horas que deberían ser de diálogo y 
ya se convirtieron en tiempo muerto, porque faltaban algunos detalles para empezar a 
discutir lo que siempre se habla a la carrera. De las diez de la mañana, mejor a las tres de 
la tarde, total, es día feriado. 

El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011 se convierte, nuevamente, en tema, 
como cada año, para darle largas y escudarse en ese calendario legislativo que ya 
quisiéramos todos aquellos que debemos cumplir con horarios que no dan permisos. 

Lo que sabemos y que se ha ventilado desde el fin de semana pasado, y la madrugada del 
lunes, para ser precisos, son algunos de los movimientos que se hicieron a las cantidades 
que se destinarán a cada apartado para que todas las áreas del Estado funcionen, en el 
dictamen aprobado y que espera sentado por su discusión y va más o menos así: 

Del total de los 3.3 billones de pesos a los que asciende el Presupuesto pensado para 
2011, poquito más que el año pasado, cuando se aprobaron cerca de 3.1 billones de pesos, 
se repartirán: 41 mil millones para el Poder Judicial; al Instituto Federal Electoral le darán 
diez mil millones; a la CNDH mil millones. 
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A Los Pinos, para un gasto de mil 816 millones de pesos; a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, de unos 50 mil millones; a la Secretaría de Educación Pública le asignarán siete 
mil 639 millones más que el año pasado, es decir, 218 mil millones 825 de pesos... y, en el 
Honorable Congreso de la Unión, los recursos se los repartirán así: a San Lázaro van cinco 
mil 444 millones y al Senado tres mil 385 millones de pesos. Aquí sí, obviamente, con un 
incremento respecto a lo del año pasado, que iba por los tres mil 569 millones 947 mil 
913, para la Cámara alta y cuatro mil 753 millones 515 mil 992 pesos para la baja, quienes, 
pobrecitos, siempre trabajan bajo presión. 

Las dependencias federales que podrán presumir que les fue bien, porque están 
castigadas, y no verán gran diferencia con respecto a las partidas del año pasado son: la 
Secretaría del Trabajo, con tres mil 744 millones 657 mil 375 de pesos, apenas 66 mil 992 
millones de ganancia. A la Función Pública le van a asignar mil 291 millones de pesos y a la 
Reforma Agraria le tocarán cuatro mil 822 millones, todo, aproximado. 

Como cada año, ese reloj legislativo tan descalibrado que los hace —literalmente— 
madrugar para aprobar lo que debería ser de forma rigurosa e indispensable del 
calendario, pero que, este año, tienen en los asuetos un pretexto, que nunca falta, para la 
simulación anual del acuerdo que siempre llega en calidad de emergencia. 
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HIEL Y MIEL/TERE VALE 

Hace unos días, prácticamente todos los medios electrónicos del país informaron que seis 
mujeres murieron en un incendio ocurrido en una tienda Coppel de Culiacán que se inició 
la noche anterior y que fue sofocado aproximadamente 10 horas después, según 
reportes de autoridades de Protección Civil. El comandante de Bomberos de Culiacán 
informó que habían rescatado los cuerpos de seis mujeres y que buscaban dos más. De 
acuerdo con la información difundida por los propios rescatistas, las puertas de la tienda 
estaban cerradas con candados por fuera y planchas de metal, lo que complicó 
enormemente las labores, pues debieron hacer uso de herramientas para poder ingresar 
al inmueble, lo que retardó muchas horas el auxilio. El resultado ya lo conocemos, todas 
las mujeres murieron. Es evidente, ante tal injusticia, que no basta con que los 
responsables de la tienda manifiesten su intención de apoyar a los familiares de las 
víctimas, sino que es necesaria una investigación a fondo, que determine 
responsabilidades, sobre todo si estaban, como todo parece indicar, encerradas en el 
lugar; si no sucede esto, seguiremos viviendo en la impunidad. Resulta casi de película de 
terror la situación antes descrita. ¿A quién se le ocurre dejar a seis trabajadoras toda la 
noche, con candados por fuera, para que supuestamente no roben o se vayan?. 
Clamemos por justicia. Lo exigimos… Hace unos cuantos días la ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Olga Sánchez Cordero, ordenó suspender las acciones que 
pusiera en marcha el presidente Calderón encaminadas a que el país transite de la 
televisión analógica a la digital. La decisión de la ministra, frenó todas las medidas que 
planteó el gobierno federal para adelantar el denominado apagón analógico, el cual 
consiste en transitar de la señal de televisión analógica, al formato digital, para lo cual 
será necesario que los hogares, o bien sustituyan sus televisiones analógicos o bien 
cuenten con receptores que permitan decodificar la nueva señal en los aparatos 
analógicos. La resolución de Sánchez Cordero se sustenta en los juicios de controversia 
constitucional que promovieron las cámaras de Diputados y de Senadores, por considerar 
que el primer mandatario se adjudicó atribuciones que no posee y que le corresponden 
exclusivamente a la Cofetel. ¿Será que con esta situación Televisa y Azteca salen 
beneficiados?, ya veremos…Dos buenas amigas argentinas acaban de presentar sus 
libros en la hermosa librería Rosario Castellanos. Mónica Maristain, presumió su libro: La 
última entrevista a Roberto Bolaño, trabajo impecable, y exhibió el documental de 
Ricardo House en el que ella también colaboró. ¡Espléndido!.  
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Y por otra parte Sandra Lorenzano montó un gran espectáculo con motivo de su 
poemario Vestigios. A partir de sus textos la chelista Ximena Giménez Cacho hizo un 
recital con la autora leyendo sus poemas. Buenísimo. Por ahí, Carmen Beatriz López 
Portillo, Daniel Sada—con doble pantalón por el frío de la noche—Pepe Gordon, mi 
querida Aurorita Cano y Joaquín Díaz Canedo, entre muchos otros famosos. Por cierto la 
levita de brocado que lució Sandra, estaba también regia. ¡Felicidades!… De acuerdo con 
el Monitor de la empresa Mitofsky del mes de septiembre sobre economía, gobierno y 
política, desde el año 2007 al 2010, el principal problema que percibe la población es la 
crisis económica, mientras que la inseguridad es apreciada como la segunda 
problemática. En tercer lugar se ubica el desempleo, el cual podría considerarse ligado a 
la crisis económica. En cuanto a los niveles de rechazo a partidos, el peor ubicado es el 
PRD con 34.2%; le sigue el PAN, con 25.2%, y luego se ubica el PRI, con 16.1%, es decir, 
menos de la mitad del rechazo que tiene el partido del sol azteca. En tal sentido, no es 
menor destacar que el PRI no sólo es el partido con el que más se identifica la población, 
sino que también es el que menos rechazo genera. Interesantes resultados…De gran 
nivel el Coloquio sobre Educación y Cultura a 100 años de la Revolución organizado por la 
Comisión de Publicaciones y Divulgación del CEN del PRI. Entre los destacados ponentes: 
Emilio Zebadua, Gilberto Guevara Niebla—muy incisivo sobre el papel del SNTE en el 
contexto nacional—Miguel Limón Rojas y Miguel González Avelar—ambos ex secretarios 
de Educación, explicando de la difícil situación actual de la educación en México, Diodoro 
Guerra—ex director del IPN, comentando ciencia y tecnología como asignaturas 
pendientes del siglo XXI—; y hablando de cultura: Julio Patán, Eduardo Matos 
Moctezuma—brillantes como siempre—Rafael Tovar y de Teresa y Nicolás Alvarado 
como moderador inmoderado. En fin, banquete de incisivos comentarios. La 
inauguración a cargo de Beatriz Paredes, tan inteligente como siempre…Oso mayor el 
asunto de las grabaciones sobre la presunta corrupción de funcionarios del IMSS. Por lo 
pronto Carlos Abelleyra, quien fue separado de Laboratorios Stendhal tras el escándalo, 
asegura que la grabación telefónica difundida y en la que se habla de una licitación de 80 
millones de pesos, era una asesoría profesional. Además, Abelleyra dijo que ya presentó 
una denuncia penal por los hechos y aclaró que en la grabación telefónica no se habla de 
comisiones, sino de costos de distribución. ¿Será?…Besitos a los niños, bye. 
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PEPE GRILLO 

A última hora, como siempre 

Los egresos, hasta el límite, a las 12 de la noche, porque había diferencias inclusive en el 
interior del PRI. 

“Está listo”, “quedó planchado”, “hoy sí se aprobará”. Nomás no. 

En el regateo hubo dos actitudes para recordar: 

La del general Guillermo Galván, de la Defensa, que rechazó el aumento de 13 mil 300 
millones de pesos, porque lo criticaban. 

Y la de Cruz López, de la CNC, que amenazó renunciar al PRI si le recortaban 4 mil 400 
millones de pesos. 

Todo para que Paco Rojas resuma: nadie queda conforme. 

FHB: el PRI ganará el 2012 

Satisfecho, y con mucha razón, por sus seis años en el gobierno de Veracruz, Fidel 
Herrera se despidió de su gente. 

Descansará una semana y después trabajará para su partido. Dijo: el PRI tiene todo para 
regresar a Los Pinos en el 2012. 

Sobre sus aspiraciones para la sucesión, enfatizó que eso lo dice la circunstancia y lo 
determinará la gente. 

Afirmó: si yo no soy, seré aliado del elegido y ayudaré al PRI a volver al poder con un 
programa que regenere la vida política del país. 

Herrera dijo que apoya a Humberto Moreira, para dirigir a un PRI diferente, con caras 
frescas y experimentadas. 
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Eran policías y plagiarios 

Una banda de policías plagiarios fue capturada por infantes de Marina en Altamira, 
Tamaulipas, con 10 secuestrados. 

Tres mexicanos, cuatro colombianos, dos salvadoreños y un ecuatoriano eran las 
víctimas, entre ellos un bebé. 

Tres policías que llegaron al lugar pidiendo informes resultaron los plagiarios, que 
confesaron varios secuestros. 

En un hotel tenían armas, balas, granadas y nueve vehículos. 

 

Cae otra asesina de Silvia 

Federales detuvieron en Guasave, Sinaloa, a Ramona Camacho Valle, plagiaria y asesina 
de Silvia, la hija de Nelson Vargas. 

Ramona confesó 11 plagios, y se le vincula a varios homicidios de la banda de Los Rojos, 
que plagió a Silvia el 10 de septiembre de 2007. 

Nelson Vargas pidió que la justicia sea más expedita, que ya pasan tres años y faltan 
bastantes personas por capturar. 

¿Para eso es el dinero? 

El GDF pide más presupuesto, más techo de deuda, y a los ex electricistas del ex SME les 
dio 17 millones de pesos en un año. 

Son más de mil 600 y entre ellos hay marchistas, manifestantes, bloqueadores de calles y 
edificios, dicen. 

Se acogieron al Seguro del Desempleo, del GDF, creado para ayudar a gente que busca 
empleo y no lo consigue. 
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MEC: ya no dinero a seguridad 

Marcelo Ebrard dijo que el dinero para combatir al crimen organizado acentúa el 
problema y debe destinarse a educación. 

La lucha contra el crimen y el narcotráfico ha dado pocos o nulos resultados, señaló. 

Los recursos deben ir a la preparación de calidad de los jóvenes, que genere innovación y 
valor agregado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


